
Protokoll 
 
über die 2. Sitzung des Bau- und Umweltausschuss der Gemeinde Ahnsen am 
25.10.2017  im Sitzungszimmer I, Rathaus, Bückeburger Straße 4, 31707 Bad Eilsen 
 
Vorsitzender 
Frank Struckmeier  
 
stellv. Vorsitzender 
Volker Wiehe  
 
Mitglied 
Wolfgang Faulhaber  
 
Verwaltung: 
Bernd Schönemann 
 
Protokollführerin: 
Sandra Günther-Schütte 
 
 
 
 
Beginn:   19:30 Uhr 
 
Öffentlicher Teil: 
 
Zu TOP 1 
 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Stimmberechtigung und 
der Tagesordnung 
 
 

Der Vorsitzende des Bau- und Umweltausschuss, Herr Frank Struckmeier, eröffnet die 
Sitzung, begrüßt die anwesenden Mitglieder, den Pressevertreter, die Verwaltung sowie 
die anwesenden Zuhörer. Herr Struckmeier stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Schönemann bitte um Erweiterung der Tagesordnung  um folgende Punkte im 
nichtöffentlichen Teil: 
 
TOP 10 – Grundstückserweiterung 
TOP 11 – Begehung 
TOP 12 – Pachtvertrag 
 
Beschluss: 
 
Gegen die Erweiterung der Tagesordnung bestehen keine Bedenken und der 
Beschluss wird einstimmig gefasst. (3/0/0) 
 
 
Zu TOP 2 
 
 

Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Bau- und 
Umweltausschusses der Gemeinde Ahnsen am 02.03.2017 
 

Beschluss: 
 
Die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Umweltausschuss vom 
02.03.2017 wird genehmigt. (3/0/0) 
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Zu TOP 3 
 
 

Bericht des Gemeindedirektors 
 
 

Herr Schönemann berichtet wie folgt: 
 
Die Theke im Dorfgemeinschaftshaus wurde der Schaumburger Brauerei abgekauft. 
 
Der Windfeder am Dorfgemeinschaftshaus wird von der Firma Detjen im November 2017 
repariert. 
 
Eine neue  Tischtennisplatte wurde auf  dem Spielplatz des Dorfgemeinschaftshauses am 
25.10.2017 aufgestellt. 
 
Die Kleinfeldtore wurden auf dem Bolzplatz des Dorfgemeinschaftshauses aufgestellt. Die 
nachgelieferten Netze wurden am 25.10.2017 befestigt. Hierfür wurden leider zu wenig 
Netzhalter mitgeliefert, die aber schon seitens der Verwaltung nachbestellt wurden. 
 
An der Boule-Anlage wurden einige abgestorbene Bäume abgesägt und die Baumstümpfe 
wurden ausgefräst. 
 
Die Gräben in der Gemeinde Ahnsen werden durch eine auswärtige Firma ausgekoffertt. 
 
Im Verteilerkasten des Dorfgemeinschaftshauses Ahnsen wurde am 22.10.2017 ein 
Schwelbrand festgestellt. Der Schaden wurde direkt der Versicherung gemeldet und der 
Reparaturauftrag wurde an eine Fachfirma erteilt. Der neue Verteilerkasten wird in der 
45 KW eingebaut. Die örtlichen Vereine wurden hierüber informiert. 
 
Der Auftrag für eine neue Telefonanlage wurde vergeben. 
 
Die Heizungssteuerung soll nach Angaben der beauftragen Firma in der 44 KW erfolgen. 
 
 
Zu TOP 4 
Info Ah 8/10 
 

Grünpflege, Grünflächenkataster, Sportplatz, Rasenmähroboter  
 
 

Herr Faulhaber erklärt, dass die Mitglieder des Bau- und Umweltausschusses über die 
Anschaffung eines Rasenmähroboters nachdenken. Bzgl. der Kostenermittlung  wird die 
Verwaltung beauftragt, Kostenvoranschläge für  einen Rasenmähroboter einzuholen 
sowie die Stunden der Mitarbeiter im Monat/Jahr für das Rasenmähen zu ermitteln. 
 
Herr Schönemann erklärt, dass seitens der Samtgemeinde Eilsen ein neuer 
Rasenaufsitzmäher angeschafft wurde. Der Mäher (Firma Grillo) mit einer 
Höchstgeschwindigkeit von 25 km/h verfügt über ein breites Frontmähwerk, welches zum 
Reinigen mechanisch angehoben werden kann. Hierdurch wird den Mitarbeitern des 
Bauhofes ein schnelles und einfaches Mähen ermöglicht.  
 
Frau Günther-Schütte teilt mit, dass es in der Vergangenheit zu regelmäßigen 
Beschwerden seitens der Fußballsparte des TSV Ahnsen gekommen ist, dass ein 
Bespielen des Rasens aus verschiedenen Gründen nicht möglich sei.  
 
Herr Faulhaber regt an, dass bei einem nichtbespielbaren Rasen aus witterungsbedingten 
Gründen ein Fußballspiel seitens der Gemeinde Ahnsen abzusagen ist. 
 
Des Weiteren wird die Verwaltung beauftragt, ein Grünflächenkataster zu erstellen und 
die Kosten für die Sportplatzpflege bei Einsatz eines Aufsitzmähers und – zum Vergleich 
– eines  Mähroboters zu ermitteln. 
 
 



 3

 
 
Zu TOP 5 
Info Ah 9/10 
 

Straßenbeleuchtung (Sachstand) 
 
 

Herr Struckmeier berichtet, dass sich Herr Rottmann (WWE) mit ihm in Verbindung 
gesetzt habe und alle offenen Fragen beantwortet worden sind. Das Leistungsverzeichnis 
wird mit Aufnahme des Überspannungsschutzes neu erstellt und der Verwaltung 
zugesandt, sodass eine Ausschreibung noch in 2017 erfolgen kann. 
 
Herr Faulhaber erkundigt sich nach den defekten Straßenbeleuchtungen in der Gemeinde 
Ahnsen. Frau Günther-Schütte teilt hierzu mit, dass jede defekte Lampe umgehend einer 
Fachfirma gemeldet wird. Bzgl. der bereits gemeldeten Lampen – noch defekten Lampen 
- wird die Firma nochmals erinnert. 
 
 
Zu TOP 6 
Info Ah 
10/10 
 

Untertischspeicher im Sanitärbereich des 
Dorfgemeinschaftshauses 
 
 

Herr Struckmeier berichtet, dass sich im Sanitärbereich des Dorfgemeinschaftshauses 
jeweils ein 5 Liter Untertischspeicher zur Warmwasserherstellung befindet. Die Kosten für 
die laufende Unterhaltung schätzt Herr Struckmeier auf 35,00 € - 40,00 € pro Jahr ein. 
Wenn diese Untertischspeicher (4Stück) nicht genutzt oder nur wenig genutzt werden 
besteht die Gefahr einer Verkeimung Herr Struckmeier schlägt vor, dass diese 
vorhandenen Untertischspeicher durch Kaltwasseramaturen ersetzt werden.  
 
Die Verwaltung wird beauftragt,  3 Kostenvoranschläge einzuholen, um die laufenden 
Kosten im Vergleich zur Neuanschaffung zu vergleichen.  
 
 
Zu TOP 7 
Info Ah 
11/10 
 

Erneuerung der Heizung im Dorfgemeinschaftshauses 
 
 

Herr Struckmeier berichtet, dass im Dorfgemeinschaftshaus in Ahnsen seit 1973 
Nachtspeicheröfen stehen. Hier ist zu überlegen, diese in der nächsten Zeit 
auszutauschen.  
 
Seitens der Verwaltung sollen  3 Kostenvoranschläge für eine neue Heizungsanlage 
eingeholt werden. Mögliche Varianten der Heizung sollen vorgestellt werden. 
 
 
Zu TOP 8 
 
 

Anfragen von Einwohnern an den Bürgermeister, die 
Ratsmitglieder oder den Gemeindedirektor 
 
 

Ein Anwohner erkundigt sich über die Anschaffung eines Rasenmähroboters und über den 
Verbleib der alten Tore des Bolzplatzes. Herr Faulhaber erklärt hierzu, dass ein 
Mähroboter vermutlich auf Dauer die billigere Variante sei. Bzgl. der Tore teilt er mit, 
dass die alten abgängig gewesen sind und von einem Interessenten abgeholt wurden. 
 
Herr Pavlista erklärt, dass sich an den vorhandenen Untertischspeichern im DGH ein An-
und Ausschalter befindet und weist daraufhin, dass der Hausmeister angehalten wurde, 
bei Nichtbenutzung den Speicher rauszuschalten. Demnach würden keine Kosten für die 
Erwärmung des Wassers bei Nichtbenutzung entstehen. 
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Weiter wird nachgefragt, ob die eingeplanten Mittel für die Erneuerung der 
Straßenbeleuchtung auch tatsächlich reichen würden. Herr Schönemann teilt mit, dass 
erst die Ausschreibungen abgewartet werden müssen, um genaue Beträge nennen zu 
können.  
 
Ein Anwohner berichtet, dass die Rohre im freigelegten Graben in der Straße „ An der 
Aue“ so mit Schlamm verschmutzt sind, dass kaum Wasser durchlaufen kann. Herr 
Schönemann erklärt, dass im Zuge einer Feuerwehrübung diese freigelegt werden.  
 
 
Zu TOP 9 
 
 

Anfragen von Ausschussmitgliedern an den Gemeindedirektor 
 
 

Es wird nachgefragt, wann die Schmutzwasseruntersuchungen im Bereich der Gemeinde 
Ahnsen stattfinden, da einige Anwohner vermutlich mit ihrer Oberflächenentwässung 
falsch angeschlossen sind. Herr Schönemann erklärt, dass die Untersuchungen durch den 
Abwasserverband Auetal in der nächsten Zeit durchgeführt werden. 
 
 
 
Ende des öffentlichen Teils: 20:35 Uhr 
 
 
 
 _gez. Struckmeier                _gez. Schönemann_________ __gez. Günther-Schütte________ 
 Vorsitzender Struckmeier                   Gemeindedirektor Schönemann                          Protokollführerin Günther-Schütte 

 
 


